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Tagesordnung: 
1. Begrüßung 
2. Protokolle und Berichte 
3. Finanzen 
3.1. Bericht der Finanzerinnen 
3.2. Finanzanträge 
4. Sonstiges 
 
1. Begrüßung 
Die Sitzungsleitung begrüßt die Anwesenden. Mit 8 von 8 stimmberechtigten Mitgliedern ist der 
Fachschaftsrat beschlussfähig. 
 
2. Protokolle und Berichte 
EIne Abstimmung über das Protokoll der letzten Woche fand nicht statt.  
 
Berichte 
Eric berichtet aus der StuKo: die  Studiengangsreform ist auf der Zielgeraden. In den kommenden 
Wochen folgt Weiteres zu den Änderungen und den dem neuen Studiengang.  
 
Oli berichtet zum Mailverteiler, dass die Neuvergabe des Zugangs erfolgreich war. Stand WiSe 21/22 
erreichen wir ca. 1600 Studierende. Die aktuelle Mailingliste muss noch um die Ersties aktualisiert 
werden. Dies passiert voraussichtlich in der kommenden Woche.  
Frage von Katharina: Erreichen wir die Fachschaft oder alle PhilFak Studierende? 
Marnick: Nur die Fachschaft.  
 
 
3. Finanzen 
3.1. Bericht der Finanzerinnen 
Vorläufiger ESE-Finanzbericht:  
Marnick hat die ersten Abrechnungen bearbeitet. Durch die Teilung der Kosten mit dem FSR PHIL 
bleiben unsere Ausgaben bei weniger als 1000€. Überweisungen möchte Marnick in einem gesamten 
Prozess händeln. 
Eric möchte noch einmal nachfragen, ob es möglich wäre, die StuRa Finanzprüfung noch dieses 
Semester durchzuführen. Derzeit gestaltet sich dies allerdings schwierig, da der StuRa Finanzer 
verschwunden[sic] ist. 
 
3.2. Finanzanträge 
Es liegen keine Finanzanträge vor.  
 
 
4. Sonstiges 
 
4.1 Merch 
Tassen, Hoodies, Collegejacken, Kugelschreiber usw 
 
GO-Antrag von Nils zur Vertagung des Punktes 4.1 in die nächste Sitzung. 
 



grober Diskussionsverlauf: 
Marnick merkt an, dass dadurch das der StuRa-Finanzer nicht anwesend ist, kann auch kein Merch 
bestellt werden. Oli P. merkt an das eine Selbstfinanzierung auch möglich wäre.  
 
Einstimmig angenommen. 
 
4.2. Einiges für den Verteiler/die Social-Media-Kanäle 
Moritz schlägt vor, über den Verteiler gesendete Dinge in einer Rundmail zusammen zufassen. 
 
4.2.1. Solidarischer Herbst 
Lutz Thies, "Solidarischer Herbst", es geht um mehrere Demos contra PEGIDA und ähnlichem 
Verfahrensvorschlag: Verbreitung der E-Mail Inhalte per Instagramm. Katharina kümmert sich darum 
und wird eventuell auch einen Kalender für die Veranstaltungen verbreiten. Einstimmig angenommen. 
 
4.2.2. Bewerbung der TUD Lectures von Matthias Kaiser 
Verfahrensvorschlag: Katharina schlägt vor sowohl über den Verteiler als auch Instagram die 
Veranstaltung zu bewerben. Marnick wirft ein, dass der Verteiler für wichtige E-Mails genutzt wird.  
Marnick schlägt vor, dass Plakat zu drucken und an Tür zu hängen. Alternativ wäre der Schaukasten 
auch eine Möglichkeit. 
 
Verfahrensvorschlag Instagrammpost + Plakat einstimmig angenommen. 
 
Oli fragt, ob wir den Mailverteiler mehr nutzen wollen. Marnick sieht dies als sinnvoll an, verweist aber 
darauf, dass das Thema der nächsten Legislatur ist.  
 
4.2.3. tuuwi-Semesterauftakt-Veranstaltungen 
Verfahrensvorschlag Instagrammpost wird mit 7/0/1 angenommen. 
 
4.2.4. Nachhaltigkeit Mailverteiler und LVs 
Das Green Office bittet um eine Weiterverbreitung ihres Mailverteilers und ihrer Lehrveranstaltungen 
(im Rahmen des Studium Generale).  
Katharina führt die allgemeine Präsenz des Green Office an und verbindet damit den Vorschlag keine 
besondere Verbeitung durchführen.  
 
Verfahrensvorschlag keine weitere Bearbeitung  wird einstimmig angenommen. 
 
4.2.5. riesa efau, Philosphisches Reiseseminar 
Marnick merkt an, dass er das Projekt töfte findet, sieht aber keinen Grund für eine Weiterleitung.  
Lu sieht es als Thema des FSR PHIL.  
Moritz stellt die Untätigkeit des FSR fest.  
 
4.3. Vernetzungstreffen vom Green Office für Nachhaltigkeitsakteure 
Lu fragt Vroni, ob sie eventuell teilnehmen wollen. Weiteres folgt.  
 
4.4. StuRa-ESE 24.10.-28.10.  
Moritz stellt ein geringes Interesse am StuRa fest (Schande). 
 
4.5. Antwort Studiendekan zur Causa Arenhövel 
Liebe Studierende des FSR PIG, 
 
ich bekam von der Dekanin Ihre Mail an mich weitergeleitet (dies hier 
ist die direkte Adresse). 
Es hat sich anscheinend (meiner Wahrnehmung nach) jetzt herausgestellt, 
dass die Beschwerden gegen den Kollegen Arenhövel auf Missverständnissen 
beruhen und die Probleme eher in einem Selma-Buchungsproblem oder 
Ähnlichem liegen. Falls das nicht richtig ist geben Sie mir bitte 
bescheid. Falls das aber stimmt, tut es mir sehr um die viele Mühe Leid, 
die Sie sich gemacht haben, wo doch die betroffenen Studierenden einfach 
hätten selbst beim Dozenten nachfragen können und die Sache wäre 
aufgefallen. Ich habe den Eindruck, dass es öfter vorkommt, dass 
Studierende den direkten Weg scheuen und statt dessen lieber Beschwerden 
abgeben. Vielleicht ist das auch ein ganz falscher Eindruck. Das würde 



mich freuen. Vielleicht kriege ich diese Beschwerden als Studiendekan 
eher mit. 
 
Vielen Dank jedenfalls für Ihre Mühe und beste Grüße 
Domink Schrage 
 
Katharina merkt an, dass das Prüfungsamt ihr auch mitgeteilt hat, das nach wie vor Eintragung von 
der Professur fehlen. Eine ganze Seminargruppe ist bspw. noch nicht eingetragen.  
Hannes sagt, dass wenn die einzelnen Seminar noch nicht bearbeitet sind, liegt dies an den 
zuständigen Dozis (nicht Arenhövel).  
Katharina fragt, ob Arenhövel die eigenen Seminar korrigiert. Die Kontaktaufnahme mit einem 
Seminarleiter ist nicht möglich.  
Moritz bemerkt, dass Arenhövel als Prof. verantwortlich ist und aus rechtlicher Perspektive die TU und 
Schrage.  
Nils stimmt Moritz zu. Außerdem bemerkt er nochmal, dass Schrage unsere Punkte in der E-Mail nicht 
beantwortet.  
Eric vermutet, dass die Verzögerungen vermutlich aufgrund gestrichener Stellen zustande gekommen 
sind. Sieht allerdings auch nicht warum das zuungunsten der Studierenden sein sollte.  
Oli schlägt vor eine weitere E-Mail an Schrage zu schreiben, in dem wir noch einmal deutlich auf 
unsere Punkte eingehen.  
Hannes fügt dem hinzu, dass sollte Schrage uns wieder nicht zu hören, dann wenden wir uns an den 
Dekan. 
Lu merkt an, dass Schrage eigentlich ein guter Kerl ist und wir ihm nicht unterstellen sollten, dass er 
uns nicht Ernst nimmt. 
 
Verfahren: eine weitere E-Mail an Schrage mit Vorschlag um ein Gespräch.  
 
4.6. Kleiner Reminder: 
Es gibt ne mail von Canva.com im Mailpostfach. Bitte nutzt für solche Registrierungen eure 
Privatmailadressen. 
Die Mail bezieht sich auf eine Registierung für Instagramm. Bitte nutzt die FSR E-Mail nicht für 
Anmeldungen.  
 
4.7. Wiederwahl Dominik Schrage 
Mail im Sitzungsfach, Schrage braucht das Einverständnis der Studierendenvertretung um als 
Studiendekan wiedergewählt zu werden. 
Letzter Termin für eine Rückmeldung ist der 19.10.2022. 
Muss die Wahl zusammen mit dem FSR PHIL durchgeführt werden oder reicht es, wenn wir separat 
abstimmen? 
 
Wir einigen uns darauf, dass wir unabhängig voneinander abstimmen und die Wahl gemeinsam 
überbringen. 
 
Die Wiederwahl wird einstimmig angenommen. 
 
4.8. Sitzungsturnus 
Telegramumfrage: Montag 
Parallel zu FSR Phil?  
Vielleicht noch eine weitere Umfrage in der PIG Gruppe? 
 
5. Offene Sitzung FSR PIG für Erstis und Interessierte et. al. 
 
Um möglichst viele Erstis und Interessierte Menschen für den FSR zu erreichen, könnten wir eine 
offene Sitzung mit vorheriger kurzen Einführung veranstalten und bewerben.  
Bis dahin sollten aber konkrete Daten zu Wahl etc. feststehen. 
 
Wir finden die Idee gut. Moritz kümmert sich mal um einen Termin.  
 
 
 
 
 



Nächste Sitzung:   24.10.2021 
 
Sitzungsleitung:   Luisa Schleicher 
 
Protokollführung:   Moritz Drescher 
 
 
Abkürzungsverzeichnis 
 
'Ja-Stimmen'/'Nein-Stimmen'/'Enthaltungen' -  Notation der Abstimmungsergebnisse 
FakRat - Fakultätsrat 
FSK - Fachstudienkommission 
FSO - Fachschaftsordnung 
FSR - Fachschaftsrat 
IfK - Institut für Kommunikationswissenschaft 
IfS - Institut für Soziologie 
IR - Institutsrat 
KoWi - Kommunikationswissenschaft 
KVV - Kommentierstes Vorlesungsverzeichnis 
MeFo/MePra - Medienforschung/Medienpraxis 
MuWi - Musikwissenschaft 
PoWi - Politikwissenschaft 
StuRa - Studierendenrat 

 

 


